

Ciadi le quita el piso a Wom: permite levantar medida cautelar que evita el cobro de boletas de garantía por red 5G

El tribunal rechazó la solicitud de Wom de esta medida cautelar y ahora la Subtel podría cobrar las boletas de garantías por cerca de US\$50 millones, si es que los tribunales en Chile alzan la precautoria. Desde la firma piden proporcionalidad.

PAULINA ORTEGA

Las boletas de garantías por los retrasos en el despliegue de la red 5G sigue siendo una piedra en el zapato para Wom. La Subsecretaría de Telecomunicaciones había tenido la intención de cobrarlas anteriormente, pero distintos mecanismos legales se lo impidieron. En primera instancia los tribunales chilenos, y actualmente estaba revisando el tema el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (Ciadi).

Luego de los fracasos en las negociaciones de Wom y la Subtel la firma de telecomunicaciones avanzó en su ofensiva, llevando el caso al tribunal internacional, Ciadi, entre julio y agosto del año pasado.

Pero este jueves el tribunal decidió rechazar la medida cautelar solicitada por Wom, que impide el cobro de las boletas de garantía que suman cerca de US\$50 millones. Esto, ya que la firma liderada por Chris Bannister y el Grupo AdHoc ya lleva tres meses fuera del Capítulo 11 y el impacto financiero no sería tan grande.

Lo que pide Wom es que las autoridades estatales "actúen de acuerdo a los principios jurídicos vinculantes establecidos por la Contraloría General de la República para casos de esta naturaleza, esto es, apegarse a los principios de racionalidad y proporcionalidad". Esto es, cobrar de acuerdo a lo que aún no se cumple.

"Lamentamos la decisión del tribunal arbitral internacional respecto a la medida cautelar solicitada por WOM. El proyecto 5G, actualmente cuenta con más de un 84% desplegado. En este contexto, sería desproporcionado ejecutar las garantías en su totalidad cuando sólo resta un pequeño porcentaje del proyecto", declaró Wom al respecto.

De todas formas, la Subtel podrá cobrar los cerca de US\$50 millones solo si los tribunales chilenos, que pusieron inicialmente la restricción, alzan la medida cautelar. A pesar de esto, el proceso en el

tribunal está recién iniciando, y eso no es un veredicto final del Ciadi respecto al caso. De hecho el plazo para presentar formalmente la demanda es octubre, y el Estado debería responder en marzo del próximo año.

"Si bien con esta decisión el juicio no ha concluido, esta Subsecretaría se encuentra conforme, dado que permite destrabar un conflicto judicial con la empresa. Con todo, cabe destacar que esta Subsecretaría siempre ha actuado conforme a la legislación vigente y el derecho internacional, cuidando los intereses del Estado de Chile y sus habitantes", señalaron desde la Subtel.

LOS CASTIGOS A WOM

El despliegue de la red 5G de Wom debió haberse finalizado en el 2023. Sin embargo, aún le falta más de un 10%, según lo que declaró la empresa en este periodo. Desde la Subtel han advertido varias veces que de no completarse, está en facultad de retirar la concesión a Wom.

La última advertencia fue un oficio emitido en abril por la Subtel pidiéndole un cronograma a Wom para el cumplimiento del proyecto 5G. De no responder podría caducar su concesión. Esto aún no ha sido respondido por la compañía.

Wom también tuvo incumplimientos en el proyecto de Fibra Óptica Nacional (FON), pero este ya ha sido finalizado. A pesar de esto, se cobraron boletas de garantías por el retraso. Además Wom se enfrentó a una multa impuesta por el Tribunal de Defensa de la Libre Competencia (TDLC) por más de \$1.000 millones por abuso de posición dominante en el servicio SMS.

Ante estos castigos, y las dificultades en la negociación con la Subtel, fuentes cercanas confirmaron a Pulso que el VP de asuntos legales de Wom, Eduardo Jara, fue desvinculado de la empresa, luego de un año y medio en el cargo. ●